
OBRA SEM CUSTOS

DIVULGAÇÃO

O governo do Estado entregou, nesta quarta-feira 
(14), o Bom Prato de Sumaré. O restaurante ser-
virá, 1,5 mil refeições por dia, sendo 300 cafés da 
manhã. Os valores cobrados são de R$ 1 o almo-
ço e R$ 0,50 o café da manhã. E vai funcionar de 
segunda a sexta-feira, das 7h às 14h. O Bom Pra-
to foi instalado em um imóvel na Rua José Maria 
Miranda, 581, no centro. A unidade para o muni-
cípio foi garantida através de emenda do deputa-
do estadual Dirceu Dalben (Cidadania). PÁGINA 03

Restaurante 
Bom Prato é 
inaugurado 
em Sumaré 

DIVULGAÇÃO

Bom Prato de Sumaré vai funcionar de segunda a sexta-feira, servindo 1,5 mil refeições por dia, a preço popular

Ganhador de prêmio da Mega-Sena é 
sequestrado e morto em Hortolândia
Jonas Lucas Alves Dias (55), morador do Jardim Rosolém, teve R$ 20,6 mil sacados de sua conta antes de morrer    PÁGINA 08

Entorno do Paço e Praça dos Três 
Poderes vai passar por revitalização

Prefeitura de 
Paulínia abre 

inscrições para 
Vestibulinho

PÁGINA 07

CEMEP E ETEP

NA REGIÃO CENTRAL SUJEITOS A MULTA

Hortolândia discute medidas para 
coibir mendicância e criminalidade 

2,5 mil motoristas na região têm 
que renovar a CNH em até 15 dias 

DIVULGAÇÃO

Comerciantes e Aciah (Associação Comercial de Hortolândia), preocupados 
com os furtos que vêm ocorrendo na região central da cidade, reuniram-se 
nesta quarta-feira (14), para discutir possíveis soluções para o problema. A 
reunião aconteceu no auditório do Escritório Paraná Contabilidade e con-
tou com a presença de várias autoridades.                                                    PÁGINA 05

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), assinou e entregou 
na terça-feira (13), ao re-
presentante da empresa 
Galvani Engenharia, a or-
dem de serviço para iní-
cio das obras de revita-
lização da área verde do 
entorno do Paço Munici-
pal e da Praça dos Três 
Poderes, além da ligação 
viária entre a Rodovia 
Rodolfo Kivitz e a Rua Jú-
lio Marmille, na região do 
Jardim Dona Maria Ra-
poseiro Azenha.  PÁGINA 04

Cerca de 2.503 motoristas da região que estão com a CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) vencida entre setembro e outubro de 2021 têm até o dia 
30 de setembro para providenciar a renovação. Quem não renovar a CNH no 
prazo fica sujeito a multa, além de ter a habilitação apreendida e o carro re-
tido. Dirigir com CNH vencida é considerado infração gravíssima.     PÁGINA 07

IBGE ABRE 32 VAGAS PARA RECENSEADORES NA REGIÃO  PG. 06
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Atitudes que soam co-
mo corriqueiras pa-
ra muita gente, como 

abrir uma janela para deixar 
a luz do sol entrar em casa ou 
se levantar da cama para o co-
meço de um dia rumo ao tra-
balho, podem ser um grande 
desafio para pessoas que li-
dam com crises de ansiedade 
e quadros de depressão.

Com a pandemia, esses ca-
sos se agravaram ainda mais. 
Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) houve 
um aumento de 25% na pre-
valência de ansiedade e de-
pressão em todo o mundo¹. 
Ainda de acordo com a insti-
tuição, o Brasil lidera o ran-
king de casos de depressão 
na América Latina - mais de 
11,5 milhões de brasileiros 
sofrem com a doença - e ocu-
pa o topo do mais ansioso do 
mundo - cerca de 19 milhões 
de pessoas têm transtorno de 

ansiedade no país².
Com a chegada de mais 

um Setembro Amarelo é im-
portante ressaltar que se al-
go não está bem com a nossa 
saúde mental podemos bus-
car ajuda especializada. Acei-
tar que ir ao psiquiatra ou psi-
cólogo será fundamental para 
se recobrar o equilíbrio men-
tal e possibilitar que de for-
ma mais breve voltemos a nos 
sentir bem. Convivemos ain-
da com o preconceito e o es-
tigma a respeito de questões 
que envolvam a saúde men-
tal, assim aceitar buscar aju-
da especializada é um passo 
muito importante.

Entender que pequenas 
ações devem ser considera-
das como conquistas diárias 
para quem precisa cuidar da 
saúde mental. E não se co-
brar demais, em momentos 
que não conseguimos desem-
penhar nossas atividades do 

dia a dia. Saber que isso irá 
passar e que o caminho para 
o bem-estar é uma constru-
ção. E que a prevenção preci-
sa partir de reações positivas 
na vida das pessoas.

Poder falar sobre como nos 
sentimos nos faz bem! Nos 
GAO’s - Grupos de Apoio On-
line da ABRATA - Associação 
Brasileira de Amigos, Fami-
liares e Portadores de Trans-
tornos Afetivos, pacientes e 
familiares encontram um es-
paço de trocas de experiências 
e vivências entre iguais, com 
uma escuta ativa e empática, 
sempre num ambiente de aco-
lhimento e respeito. Com esse 
compartilhar, as pessoas lo-
go percebem que não são as 
únicas a atravessar dificul-
dades, surgindo a sensação 
de pertencimento e uma rede 
de apoio se estabelece e que 
muito contribui com a melho-
ra gradativa das pessoas.

Cuidar da sua saúde mental 
é um exercício diário 

Em um mundo que ainda vi-
ve sob o estado pandêmico, sa-
be-se que muitas famílias fo-
ram afetadas pelas consequên-
cias do isolamento social e das 
restrições impostas para frear 
o avanço do vírus. Crianças se 
alfabetizam com atraso, tra-
balhadores acumularam mais 
funções do que deveriam e ou-
tros perderam o emprego. Isso 
tudo abriu espaço para outros 
problemas, fazendo com que a 
saúde mental ficasse mais em 
evidência.

E como podemos ter cui-
dados diários para melhorar 
a saúde mental? Algumas su-
gestões, como ter uma rotina 
de vida, com cuidados com o 
corpo e a mente, respeitando 
as horas de sono, buscando 
uma alimentação equilibrada 
e saudável, incluir práticas de 
atividades físicas e de lazer re-
gulares, tomar sol, fazer cami-
nhadas.

Não existe uma fórmula 
mágica que sirva para todas 
as pessoas. O que é uma con-
quista diária para uns, pode 
não ser para outros. Assim bus-
car construir o seu próprio ri-
tual de cuidados com a saúde 
mental com coisas que goste e 
te façam bem.

Marta Axthelm é presidente da ABRATA (Associação Brasileira de Familiares, Amigos e Portadores de Transtornos Afetivos)

No encarte do 
CD da radiono-
vela Memórias 

de um suicida, afirmo 
que o suicídio é um ato 
que infalivelmente gol-
peia a Alma de quem o 
pratica. Ao chegar ao Outro La-
do, ela vai encontrar-se mais 
viva do que nunca, a padecer 
opressivas aflições por ter fu-
gido de sua responsabilidade 
terrena. Sofrerá continuamen-
te os graves efeitos do suicídio 
— vendo aquilo que, um dia, 
foi o seu corpo apodrecer no 
túmulo —, até que se comple-
te o tempo da própria vida ma-
terial, que cortou criminosa-
mente. Parece coisa de filme de 
terror, mas não é. Trata-se da 
mais pura verdade. Por isso, “a 
morte fugirá deles” (Apocalip-
se, 9:6). Isto é, pensando mor-
rer, os que se suicidam perma-

necerão vivos, mais vi-
vos do que nunca, so-
mando às dores antigas 
(se é que as tinham tão 
cruéis como as imagi-
navam) cruciantes do-
res novas. É bom refle-

tir sobre o assunto. Depois, não 
adiantará queixar-se. Nem ha-
verá a quem se lamentar!

Convém assinalar que sem-
pre alguém fica ferido e/ou 
abandonado com a deserção 
da pessoa amada ou amiga, 
em quem confiava, seja aqui 
ou no Mundo da Verdade. 
Igualmente, é de muito bom 
senso não olvidar que no Tri-
bunal Celeste vigora o Amor, 
mas não existe impunidade.

Pegar do tormento e 
alavancar a coragem
Em Jesus, a Dor e a origem 

de Sua Autoridade — O Poder 

do Cristo em nós (2014), des-
taquei que, ao escrever esse li-
vro, meu intuito foi o de mos-
trar aos prezados leitores que 
a Dor nos fortalece e nos ins-
trui a vencer todos os obstá-
culos, por piores que sejam. 
Por isso, suicidar-se é um tre-
mendo engano. É necessário 
saber conviver com a Dor e, 
com obstinação, sobrepujá-la. 
Para tanto, faz-se urgente co-
nhecer e viver a Excelsa Lei, 
que rege os mundos, do micro 
ao macrocosmo, expressa no 
Mandamento Novo do Jesus 
Ecumênico: “Amai-vos como 
Eu vos amei. Somente assim 
podereis ser reconhecidos co-
mo meus discípulos. (...) Não 
há maior Amor do que doar a 
própria vida pelos seus ami-
gos” (Evangelho, segundo 
João, 13:34 e 35; e 15:13). Es-
sa é a forma de nos capaci-
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O suicídio golpeia a alma tarmos para pegar até do tor-
mento e, com ele, alavancar a 
coragem.

Minha Irmã, meu Irmão, res-
peitosamente dedico a todos 
vocês este pensamento:

A vida continua sempre, e lu-
tar por ela vale a pena. Ainda 
que se apresente a escuridão da 
noite, o Sol nascerá no horizon-
te, derrotando as trevas e tra-
zendo a claridade aos corações. 
Por isso, proclamamos: o gran-
de segredo da vida é, amando 
a vida, saber preparar-se para a 
morte, ou Vida Eterna. Ressal-
te-se: o falecimento deve ocor-
rer somente na hora certa de-
terminada por Deus.

Se passarmos os olhos ao 
nosso redor, veremos que exis-
tem seres humanos e até mes-
mo animais em situação mais 
dolorosa que a nossa, precisan-
do que lhes seja estendida mão 
amiga. Não devemos perder a 
oportunidade de ajudar. Àque-
le que auxilia jamais faltará o 
amparo bendito que lhe possa 
curar as feridas.

Viver é melhor!

Paiva Netto é jornalista, radialista e escritor — paivanetto@lbv.org.br — www.boavontade.com

Aindústria mé-
dica e de saú-
de não apenas 

exigem ferramentas 
que melhorem a ve-
locidade de processa-
mento e a eficácia or-
ganizacional, também preci-
sam analisar de perto a con-
fiabilidade e a estabilidade 
das ferramentas que colocam 
em uso, atentas à conformida-
de legislativa.

Entre as indústrias de cres-
cimento mais rápido, a saú-
de e a medicina aparecem 
nas primeiras posições, ago-
ra mais do que nunca, devido 
ao recente aumento das ne-
cessidades. Isso colocou mui-
ta pressão sobre o setor como 
um todo, e as pessoas que ge-
renciam e organizam negó-
cios precisam encontrar no-
vas maneiras de aumentar a 
velocidade operacional e re-

duzir a carga da equi-
pe já sobrecarregada. 
Além disso, deve haver 
alta precisão nos dados 
processados.

As empresas preci-
sam garantir que con-

tinuem funcionando com efi-
ciência e, ao mesmo tempo 
que permaneçam competiti-
vas, trabalhando para melho-
rar e implementar novas tec-
nologias e estratégias, para 
se manter à frente da concor-
rência e explorar novas ma-
neiras de enfrentar os desa-
fios que surgirão no dia a dia. 
Felizmente, a tecnologia está 
mais avançada agora do que 
nunca e sempre há algum 
software disponível para re-
solver problemas.

Assim como qualquer ou-
tro setor, a área de saúde es-
tá sendo submetida a mudan-
ças tecnológicas com a imple-

mentação de tantas opções de 
software criadas para facilitar 
a vida e melhorar a eficiência 
operacional com o mínimo de 
esforço. A mudança mais no-
tável é provavelmente a mi-
gração para a nuvem. A tran-
sição pode ser lenta devido à 
natureza da indústria médica 
em comparação com a maio-
ria das outras, pois em gran-
de parte apenas ferramentas 
com alta confiabilidade po-
dem ser implementadas.

Um sistema de gerencia-
mento de documentos facili-
ta o fluxo de trabalho sanan-
do as complexidades de orga-
nizar manualmente os regis-
tros, automatizando e forne-
cendo uma estrutura fácil de 
seguir para armazenar e recu-
perar documentos e outros re-
gistros. Equipes que operam 
com ferramentas que utilizam 
tecnologia moderna para au-

tomatizar as tarefas diárias 
são significativamente mais 
produtivas do que aquelas que 
não o fazem.

A implementação de novos 
métodos para gerenciar docu-
mentos de saúde certamente 
leva tempo e esforço inicial. 
Mas usar recursos para pro-
teger os documentos que ga-
rantem que uma organização 
funcione sem problemas nun-
ca é um investimento ruim.

Ao tomar as medidas neces-
sárias para promover a con-
formidade e a segurança em 
sua organização, você está fa-
zendo muito mais do que pro-
teger sua empresa. Sua dili-
gência com as informações 
de saúde também ajuda seus 
funcionários na execução 
das tarefas - o que, em últi-
ma análise, protege as pes-
soas e a comunidade que sua 
organização atende.

Como o gerenciamento de documentos 
pode ajudar a indústria médica
Marcelo Carreira é vice-presidente Go-To-Market América Latina da Access
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2519
3ª feira, 13 de Setembro de 2022

Concurso 2612
3ª feira, 13 de Setembro de 2022 

Concurso 2417
3ª feira, 13 de Setembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2364
2ª feira, 12 de Setembro de 2022 

Concurso 5948
3ª feira, 13 de Setembro de 2022 

03   08   20   36   38   57

03   05   16   23   24   30

06   07   16   18   26   48

01    03    06    09    10

11    13    16    17    18

19    20    21    23    25

01    04    09    12    18

23    27    31    32    35

43    48    50    53    57

62    66    70    86    99

12    23    52    75    76

Clima Região

Chuvoso de manhã. Aberturas 
de sol à tarde e pancadas de 

chuva que vão até a noite. 

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 22o
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Aciah e autoridades 
discutem ações 
de segurança para 
lojistas do CentroCIDADESQUINTA-FEIRA
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Restaurante foi inaugurado 
nesta quarta-feira (14), com almoço 
especial e presença de autoridades; 
café da manhã custa R$ 0,50 e 
almoço, R$ 1, de segunda a sexta

O governo do Estado 
entregou, nesta quarta-
-feira (14), o Bom Prato 
de Sumaré. O restauran-
te servirá, 1,5 mil refei-
ções por dia, sendo 300 
cafés da manhã. Os va-
lores cobrados são de R$ 
1 o almoço e R$ 0,50 o 
café da manhã. A unida-
de vai funcionar de se-
gunda a sexta-feira, das 
7h às 14h.

Em seu discurso, a se-
cretária de Desenvolvi-
mento Social, Laura Mul-
ler Machado, destacou a 
importância do Bom Pra-
to. “Tem um pesquisa-
dor importante, chama-
do Josué de Castro, que 
se dedicou a estudar a fo-
me no Brasil. A conclu-
são a que ele chegou, po-
de até parecer óbvio para 
vocês, mas é que o Bra-
sil produz muito alimen-
to, o estado de São Pau-
lo produz muito alimen-
to e o desafio para que 
ninguém passe fome é 
distribuir esse alimento. 
Nós precisamos garantir 
que esse alimento che-
gue às pessoas que não 
tem renda ou que pas-
sem dificuldade”, afir-
mou a secretária. 

A inauguração se deu 

com almoço composto 
de Parmegiana de car-
ne, batata rústica assa-
da com bacon, salada 
Coleslaw à moda (Repo-
lho verde, repolho roxo, 
cenoura e creme de alho) 
acompanhados de arroz 
e feijão e, de sobremesa, 
creme de morango com 
ganache de chocolate.

O Bom Prato Suma-
ré foi instalado em um 
imóvel na Rua José Ma-
ria Miranda, 581, no cen-
tro, em imóvel particu-
lar totalmente reforma-
do e adequado às neces-
sidades do programa pe-
lo proprietário. O geren-
ciamento da unidade fi-
cará a cargo da Organi-
zação da Sociedade Ci-
vil (OSC) COF - Centro 
de Orientação Familiar, 
que venceu o processo 
de chamamento público. 

O investimento da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Social na implan-
tação da nova unidade 
é de R$ 2 milhões, sen-
do R$ 1 milhão no cus-
teio das refeições por 12 
meses; e o outro R$ 1 mi-
lhão na compra de uten-
sílios e maquinários. A 
unidade para o municí-
pio foi garantida através 
de emenda do deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania). 

Autoridades durante a solenidade de inauguração do Bom Prato, em Sumaré, nesta quarta-feira 

Restaurante foi instalado em um imóvel na Rua José Maria Miranda, 581, no centro

Bom Prato de Sumaré abre as portas e já 
está servindo refeições a preço popular

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Shopping ParkCity 
Sumaré inaugura nesta-
-quinta-feira (15) a expo-
sição “Entre o Passado e o 
Presente”, que conta com 
fotos da cidade. Ao todo 
são 40 imagens que fica-
rão expostas até o dia 17 
de outubro, no corredor 
em frente ao cinema.

As imagens fazem par-
te do acervo da Associa-
ção Pró-Memória de Su-
maré, que tem como mis-
são a recuperação, o re-
gistro e a divulgação da 
memória histórica da ci-
dade, bem como promo-
ver atividades e projetos 
para o desenvolvimento 
social e cultural do mu-
nicípio. A entidade conta 
com um acervo de mais 
de 250 mil documentos 
de diversas fontes relacio-
nadas à história de Suma-
ré que compreende vários 
gêneros documentais, en-
tre CDs, DVDs, livros ma-
nuscritos, fotos e discos 

de vinil, entre outros re-
gistros digitalizados.

Os documentos remon-
tam a história de Sumaré 
desde sua fundação, em 
1868, quando foi cons-
truída uma capela dedi-
cada à Nossa Senhora de 
Sant’Ana. O nome Suma-
ré foi definido por meio 
de um plebiscito na cida-
de, que antes era chama-
da de Rebouças. O nome 
da orquídea Sumaré foi 
escolhido dez anos an-
tes da emancipação po-
lítico administrativa do 
município, que conquis-
taria sua independência 
de Campinas em 1953.

“A abertura da expo-
sição será no dia 15 des-
se mês com uma cerimô-
nia, às 10h, para marcar 
nosso compromisso com 
a preservação da história 
sumareense. Inclusive, 
o Shopping ParkCity Su-
maré deseja firmar uma 
parceria com a Associa-
ção Pró-Memória de Su-
maré, com o objetivo de 
levar cultura e conheci-

mento histórico da cida-
de e região, para todos os 
frequentadores do em-
preendimento e morado-
res”, adianta Luís Horn, 
Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

A ideia é que o Espaço 
Cultural – Pró-Memória 
Sumaré tenha uma ex-
posição ou projeto ligado 
ao tema, como apresenta-
ções musicais, mostras fo-
tográficas e exposição de 
peças antigas, todo mês.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré faz parte da his-
tória da cidade, por ser 
o primeiro e único shop-
ping instalado no muni-
cípio. Acreditamos que 
esta iniciativa será uma 
grande oportunidade pa-
ra levarmos cultura e en-
tretenimento a todos os 
públicos”, acrescenta Lei-
la Dada, coordenadora de 
Administração Geral do 
Grupo AD, responsável 
pelo Shopping.

Shopping ParkCity homenageia a 
cidade com exposição do acervo 
do Espaço Cultural Pró-Memória 

Exposição poderá ser vista até o dia 17 de 
outubro, no corredor em frente ao cinema

DIVULGAÇÃO

HERANÇA HISTÓRICA

A Câmara Municipal 
de Sumaré aprovou um 
projeto de lei que insti-
tui a Campanha Check-
-up Feminino, com ob-
jetivo de orientar as mu-
lheres sobre o diagnós-
tico precoce e a preven-
ção de doenças. O PL nº 
237/2022, de autoria do 
vereador Fernando do 
Posto (Republicanos), 
recebeu todos os 20 vo-
tos favoráveis, sendo 
aprovado por unanimi-
dade. A votação acon-
teceu nesta terça-feira 
(13), durante a 30ª ses-
são ordinária do ano. 

“Historicamente, é 
sabido que as doen-
ças que mais afetam as 
mulheres, como o cân-
cer de mama, possuem 
mais chances de cura 
quando são diagnosti-
cadas precocemente, e 
isso só é possível com 
a realização de exames 
preventivos”, diz Fer-
nando do Posto. 

A propositura lista as 
diretrizes da campanha, 

que são a conscientiza-
ção sobre a necessida-
de da realização de exa-
mes periódicos, confor-
me recomendação mé-
dica; a disponibiliza-
ção de medição da pres-
são arterial de maneira 
acessível; a promoção de 
ações educativas sobre 
a importância da ativi-
dade física regular; e a 
orientação nutricional.

O vereador defende 
que “cabe ao Legislati-
vo atuar na promoção de 
campanhas que tenham 
como objetivo orientar 
as mulheres sobre check-
-up feminino como for-
ma de política pública a 
ser implementada para 
assegurar o devido cui-
dado com a saúde das 
mulheres, atuando tan-
to na orientação como 
na prevenção de doen-
ças de maneira ativa”.

O texto do projeto 
atribui ao Poder Exe-
cutivo a expedição dos 
regulamentos neces-
sários para a execução 
da lei. O PL segue para 
sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Projeto institui campanha 
para diagnóstico precoce 
e prevenção de doenças 

CHECK-UP FEMININO
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O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidada-
nia), ressaltou a impor-

tância da inauguração 
da unidade em Sumaré, 
que garantirá a seguran-

ça alimentar de morado-
res por preços populares. 
“O Bom Prato é uma con-

quista muito grande pa-
ra Sumaré. Uma parceria 
com o governo do estado 
de São Paulo com o obje-
tivo de oferecer alimen-
tação digna e saudável 
acessível a todos.”, disse. 

CARDÁPIO
Todas as refeições do 

Programa Bom Prato 
são montadas por nutri-
cionistas, que avaliam a 
composição balanceada 
de nutrientes das refei-
ções a partir de proteína, 
carne, vegetais e frutas.

As refeições do almo-
ço e jantar contam com 
uma quantidade de 100g 
de proteína, 40g de sa-
lada, 250g de carboidra-
to e 150g de feijão. Para 
as opções de sobremesas 
há 90g de frutas e 20g de 
doce.
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Leitinho dá ordem de serviço 
para revitalização do entorno do 
Paço e Praça dos Três Poderes

Estão praticamente 
concluídas as obras de 
recuperação dos trechos 
mais utilizados das estra-
das rurais Eduardo Silva, 
conhecida como “Estrada 
do Dodozinho”, e Solda-
do Constitucionalista, na 
região da Fazenda Velha, 
em Nova Odessa. A infor-
mação foi divulgada na 
última semana pelo ve-
reador Professor Antonio 
(PSD), que acompanhou 
os trabalhos. As obras 
foram viabilizadas pe-
la gestão municipal jun-
to ao governo do Estado, 
tiveram início em maio 
deste ano e foram reali-
zadas através do “Progra-

ma Melhor Caminho”.
Foram recuperados 

3,2 quilômetros de vias 
públicas que dão acesso 
dos moradores ao bairro 
de chácaras Vale dos Lí-
rios. A recuperação dos 
trechos foi intermediada 
pelo prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e pelo vereador 
junto ao então ex-secre-
tário de Estado de Agri-
cultura e Abastecimen-
to, Itamar Borges.

“Foi uma obra de exce-
lente qualidade e realiza-
da no período de estia-
gem, o que garantiu mais 
agilidade. Agora os mora-
dores daquela região têm 
uma via de tráfego ade-
quada e, por ser um ser-
viço realizado com ex-

Recuperação de 2 estradas rurais 
de Nova Odessa pelo ‘Programa 
Melhor Caminho’ está concluída

Deputado Itamar Borges e Leitinho em 
vistoria do “Programa Melhor Caminho”

DIVULGAÇÃO

FAZENDA VELHA
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Obras serão executadas como contrapartidas e incluem ligação viária entre a Rodovia 
Rodolfo Kivitz e a Rua Júlio Marmille, na região do Jardim Dona Maria Raposeiro Azenha

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), assinou e entre-
gou na terça-feira (13), ao 
representante da empre-
sa Galvani Engenharia, a 
ordem de serviço para iní-
cio das obras de revitali-
zação da área verde do en-
torno do Paço Municipal 
e da Praça dos Três Pode-
res, além da ligação viária 
entre a Rodovia Rodolfo 
Kivitz e a Rua Júlio Mar-
mille, na região do Jar-
dim Dona Maria Rapo-
seiro Azenha – criando 
um acesso direto de quem 
vem da região oeste da ci-
dade em direção à Aveni-
da Ampelio Gazzetta.

Tratam-se de contra-
partidas à municipalida-
de pela liberação do em-
preendimento habitacio-
nal Reserva do Bosque, de 
89 unidades (terrenos) em 
condomínio fechado de al-
to padrão. Estiveram pre-
sentes os secretários de 
Governo, Robson Paulo, 

e de Obras, Projetos e Pla-
nejamento, Miriam Lara 
Netto. Pela empresa, par-
ticipou o gerente adminis-
trativo Tharsys Meira.

No entorno do Paço 
Municipal, as contra-
partidas a serem execu-
tadas pela Galvani Enge-
nharia, sem custos para 
a prefeitura, incluem a 
instalação de um novo 
playground (um “parqui-
nho” infantil) com brin-
quedos inclusivos, para 
uso de crianças especiais 
– um pedido do próprio 
prefeito Leitinho. E tam-
bém ainda a recupera-
ção total da subestação 
de energia que serve ao 
prédio da Prefeitura.

Na frente da prefeitu-
ra, vai ser criada tam-
bém uma área de descan-
so para os servidores mu-
nicipais, uma fonte inte-
rativa (que promete ser 
uma das primeiras da Re-
gião Metropolitana) e um 
“cenário” com pergolado 
para as tradicionais fo-
tos de noivas e aniversa-
riantes de todas as ida-

des nos jardins do com-
plexo administrativo. A 
Praça dos Três poderes 
deve ganhar uma área ur-
banizada para o convívio 
dos jovens.

Já os “fundos” do Paço 
vão ganhar uma área pa-
ra piqueniques das famí-
lias novaodessenses (in-

cluindo playground pa-
ra as crianças) e um “pet 
place”, uma área para ati-
vidades com cães de esti-
mação (o local já vem sen-
do utilizado espontanea-
mente pela população pa-
ra isso). As obras têm pra-
zos variados para serem 
entregues, variando de 90 

dias a 15 meses, aproxi-
madamente (dependen-
do das datas de aprova-
ções dos projetos execu-
tivos, liberações etc).

“A recuperação da su-
bestação e a ligação da 
Rodolfo Kivitz com a Am-
pelio Gazzetta são impor-
tantes para melhorarmos 

a infraestrutura do mu-
nicípio. A revitalização 
da Praça dos Três Pode-
res também é importan-
te, porque estamos fazen-
do melhorias que vão in-
cluir nossas crianças com 
necessidades especiais, 
bem como proporcionar 
mais qualidade de vida 
e opções de lazer para 
nossa população, que fre-
quenta esta praça”, afir-
mou o prefeito Leitinho.

“Só temos que agrade-
cer a Galvani pela par-
ceria, lembrando sem-
pre que estamos viabi-
lizando várias parcerias 
assim, através de con-
trapartidas, abrangen-
do toda a cidade”, acres-
centou chefe do Execu-
tivo – destacando obras 
como a nova Cooperativa 
de Costura e Fraldas e di-
versas reformas em esco-
las, por exemplo, que são 
contrapartidas de outras 
empreendedoras renego-
ciadas pela atual gestão.

“A Galvani tem mais 
de 50 anos de história em 
Nova Odessa e já contri-
buiu muito para o desen-
volvimento da cidade, ge-
rando opções de moradia, 
empregos, impostos. Pa-
ra nós, é um orgulho po-
dermos agora contribuir 
novamente, oferecendo 
essas contrapartidas. É 
muito importante que as 
empresas tenham cons-
ciência desse papel, da 
importância dessas con-
trapartidas, não apenas 
no aspecto do lazer e do 
convívio, mas também do 
sistema viário”, comple-
tou Tharsys Meira.

Leitinho: “Melhorias vão proporcionar mais qualidade de 
vida e opções de lazer para população que frequenta a praça”

DIVULGAÇÃO
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RÁDIO E TV PRIMA – MONTE MOR – TROCA DE 
FIGURINHAS FIFA WORLD CUP QUATAR 2022

A Rádio e TV Prima de 
Monte Mor, em parceria com 
a Escola Municipal Coronel 
Domingos Ferreira, entraram 
no clima da COPA DO MUN-
DO FIFA WORLD CUP QUA-
TAR 2022, e realizarão os En-
contros de Trocas de Figu-
rinhas a partir do dia 18 de 
setembro, aos domingos no 
horário das 9h às 12h.

Os encontros acontece-
rão no período de 18 de se-
tembro a 18 de dezembro. 
Se organizem e venham 
participar neste evento fa-
miliar. A Escola Coronel está 

situada na Rua Doutor Car-
los de Campos, nº 24 - Cen-
tro de Monte Mor.

CRONOGRAMA 
DAS DATAS:
Setembro/ Dias: 18 e 25
Outubro/Dias: 9,16,23 
(2 e 30 Não haverá em 
virtude das Eleições) 
Novembro/Dias: 
6,13,20 e 27
Dezembro/Dias: 
4,11 e 18
Você e toda família são 
nossos convidados. 
VAI BRASILLLLLLLLLL

pertise, deve resistir às 
chuvas e garantir maior 
durabilidade às boas con-
dições da estrada”, expli-
cou Professor Antônio.

“Enquanto secretá-
rio de Agricultura, o Ita-
mar ajudou muito No-
va Odessa. Esse progra-
ma veio beneficiar cente-

nas de produtores rurais 
e moradores dos bairros 
de chácaras. E não foi só 
isso, ele nos ajudou com a 
Patrulha Rural, o picador 
de galhos, a pá-carrega-
deira e na liberação dos 
prédios do IZ. Enquanto 
deputado, ele continua 
nos ajudando, demons-
trando seu carinho por 
Nova Odessa”, comentou 
recentemente o prefeito 
Leitinho.

Os trechos das duas 
estradas (os 700 metros 
iniciais da “Estrada do 
Dodozinho” a partir da 
Rodovia Rodolfo Kivitz, 
mais os 2,5 km da Sol-
dado Constitucionalista 
que dão acesso ao bairro 
Chácaras Recanto Solar) 
receberam investimento 
de R$ 477,8 mil.

O serviço foi realizado 
em quatro etapas, come-
çando pelos acertos neces-
sários ao sistema de dre-
nagem das águas das chu-
vas, incluindo a conforma-
ção (ou abaulamento) do 
perfil do solo, seguindo 

para as correções na in-
clinação dos barrancos e, 
finalmente, o acabamen-
to – que inclui a comple-
mentação da base de pe-
dras onde necessário.

O Melhor Caminho vi-
sa a “adequação e conser-
vação de estradas rurais 
para o desenvolvimento 
do agronegócio e dos pro-
dutores locais, simplifi-
cando a vida do agricul-
tor ao favorecer o escoa-
mento da produção agro-
pecuária, além de dimi-
nuir a erosão do solo e o 
assoreamento dos rios”.

A Prefeitura de Nova 
Odessa também mantém 
um cronograma constan-
te de melhorias em estra-
das rurais do município, 
através das equipes da Se-
cretaria de Obras e Plane-
jamento. Esse serviço visa 
garantir as condições mí-
nimas de escoamento da 
produção agrícola da ci-
dade, bem como o aces-
so de muitos moradores 
de sítios e bairros de chá-
caras à suas residências.
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Ganhador de prêmio 
da Mega-Sena é 
sequestrado e morto 
em HortolândiaCIDADES

A quarta-feira chuvosa não atrapalhou os 
serviços realizados por equipes da prefeitura
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Reunião discute medidas para coibir 
mendicância e criminalidade na área 
de comércio central de Hortolândia
Lojistas e autoridades locais
apontam problemas causados por 
criminosos e pessoas em situação 
de rua; audiência deve ser realizada 
na Câmara para debater o assunto

Comerciantes e Aciah 
(Associação Comercial 
de Hortolândia), preocu-
pados com os furtos que 
vêm ocorrendo na região 
central da cidade, reuni-
ram-se nesta quarta-feira 
(14), para discutir possí-
veis soluções para o pro-
blema. A reunião acon-
teceu no auditório do Es-
critório Paraná Contabili-
dade e contou com a pre-
sença de várias autorida-
des. Uma audiência pú-
blica sobre o assunto de-
ve ser realizada na Câma-
ra de Hortolândia. 

De acordo com in-
formações de comer-
ciantes, frequentemen-
te suas lojas são furta-
das ou vandalizadas por 

ações de criminosos e 
moradores de rua. 

Segundo relatos de 
algumas das vítimas, 
bandidos se aproveitam 
quando o comércio es-
tá fechado, para efetuar 
os crimes. E durante o 
dia, os lojistas estão sen-
do prejudicados devido à 
invasão de seus comér-
cios, por moradores de 
rua que entram sem au-
torização para pedir es-
molas aos clientes, que 
sentem-se coagidos pela 
maneira de sua aborda-
gem “em tom intimida-
dor”. Além disso, eles es-
tariam invadindo as lo-
jas para urinar e defecar 
em locais não apropria-
dos. Apontaram, tam-
bém, a mendicância em 
semáforos com uso de 
ferramentas e facas.

Representando a Polí-
cia Militar na reunião, o 
capitão PM Rodrigo Puz-
zi destacou a importân-
cia da realização do bo-
letim de ocorrência, ho-
je de acesso online, pois 
são através deles que as 
forças policiais conse-
guem mapear a cidade. 
Puzzi também destaca a 
importância do Conseg 
(Conselho Comunitário 

de Segurança), da par-
ticipação da população 
e comerciantes nas re-
uniões. “Quando atua-
mos em conjunto com 
a sociedade, as ques-
tões relacionadas à se-
gurança pública são re-
solvidas com maior di-
namismo e cooperação, 
aumentando a possibili-
dade de resultados posi-
tivos”, completa.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
O presidente da Câma-

ra Municipal, Paulo Pe-
reira Filho (PL), sugeriu 
a realização de uma au-
diência Pública, com de-
mais autoridades incluin-
do Ministério Público, 
proposta que foi aceita 
pelos comerciantes pre-
sentes e pela Aciah.

Almir Grizante, dire-
tor da Aciah, para faci-

litar aos comerciantes a 
realização do boletim de 
ocorrência, disponibili-
zou o suporte presencial 
aos lojistas na sede, para 
auxiliar a realização do 
mesmo, como também 
o acesso ao link do Ca-
nal do Boletim de Ocor-
rência, já disponibilizado 
no site da entidade. www.
aciah.org.br, no menu 
SUPORTE LOJISTA.

Reunião realizada no auditório do Escritório Paraná Contabilidade contou com a presença de várias autoridades
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Profissionais da rede 
municipal de Educação 
de Hortolândia partici-
pam da Semana de For-
mação continuada para 
professores da EJA (Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos). A iniciativa é pro-
movida pela Secretaria 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia, por meio do 
CFPE (Centro de Forma-
ção dos Profissionais em 
Educação) “Paulo Freire”.

A formação é realiza-
da em duas etapas. A pri-
meira aconteceu nesta 
segunda-feira (12) à noi-
te, na Emef (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Marleciene Pris-
cila Presta Bonfim, mo-
bilizando 17 professores 
dos anos finais do Ensi-
no Fundamental (6° ao 
9° ano) da Emef Taqua-
ra Branca e da EJA (entre 
eles os de Língua Portu-
guesa, Matemática, His-
tória, Geografia e Ciên-
cias). O tema proposto, 
“Desafios Educacionais 
e o Mundo do Trabalho”, 
foi abordado pelo Prof. 
Dr. Huyrá Araújo, docen-
te do Instituto Federal de 
São Paulo/câmpus Horto-
lândia. A formação abor-
dou a dualidade “a Edu-
cação para o Mundo do 
Trabalho e a Educação 
para o Mercado do Tra-
balho”, refletindo a má-

xima de que os estudan-
tes da EJA ora apresen-
tam perfil de trabalhado-
res, ora o de desemprega-
dos. O formador enfocou 
a importância da aborda-
gem da diversidade, poli-
tecnia, formação crítica e 
empreendedorismo.

“O ponto chave da for-
mação foi a reflexão abor-
dada pelo prof. Huyrá 
acerca da concepção de 
um Currículo da Educa-
ção de Jovens e Adultos 
integrado ao Mundo do 
Trabalho, onde a integra-
ção deve ser vista como 
um princípio educativo 
a ser concebido na mul-
tidisciplinaridade por te-
mas geradores recheados 
de experiências e expec-
tativas”, ressaltou o pro-
fessor responsável pela 
organização da forma-
ção, Rafael Quintanilha.

A segunda etapa, volta-
da a professores da EJA I, 

Formação promovida pela Prefeitura 
de Hortolândia a professores aborda 
aprendizagem e mundo do trabalho

Formação continuada é voltada a profissionais da Educação que 
trabalham em escolas que oferecem a EJA-Educação de Jovens e Adultos
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Mesmo com a chuva 
da manhã desta quarta-
-feira (14), as equipes da 
Prefeitura de Hortolân-
dia estavam distribuí-
das em diversas regiões 
da cidade para realizar 
o mutirão de limpeza e 
poda do mato que acon-
tece, diariamente, em 
diferentes espaços pú-
blicos. A poda do ma-
to foi intensificada em 
praças, parques, áreas 
verdes, ruas e aveni-
das na região Central, 
Jardim São Bento e Vi-
la São Pedro. O mutirão 
também contempla to-
da a extensão da aveni-
da Olívio Franceschini 
até o Corredor Metro-
politano. 

“A varrição também 
acontece, diariamente, 
ao redor de todos os es-
paços públicos e pelas 

ruas e avenidas. Nossos 
profissionais da limpe-
za realizaram o traba-
lho na parte externa do 
Hospital Municipal Má-
rio Covas além das re-
giões do Jardim Nos-
sa Senhora de Fátima e 
Jardim Rosolém. O tra-
balho é realizado com 
muito carinho e, cui-
dando de nossa cidade, 
entregamos locais sem-
pre conservados e aptos 
para a utilização da po-
pulação. Transitar por 
uma cidade limpa é im-
portante no cotidiano 
de todos. Pedimos, tam-
bém, a colaboração da 
população para não des-
cartar lixo e entulho, ir-
regularmente, nos espa-
ços públicos. Os traba-
lhos prosseguem pon-
tualmente pelos próxi-
mos dias”, explica o se-
cretário adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.

Mutirão de limpeza e 
poda do mato acontece 
em diferentes regiões

SERVIÇOS URBANOS
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4 Emef Marleciene Priscila Presta Bonfim (vagas também 
para deficientes auditivos) - (19) 3865-2844 - R. Maria de 
Lourdes Cangleriani Cancian, 92, Remanso Campineiro 

4 Emef Nicolas Thiago dos Santos Lofrani – (19) 3809-
2010 - R. Lealdo José dos Santos, 170, Jardim Sumarezinho 

4 Emef Jardim Amanda I (CAIC) – 3897-6055 - Rua Gra-
ciliano Ramos, 689, Jardim Amanda I 

4 Emef Caio Fernando Gomes Pereira – (19) 3819-6093 
- Rua Aurora Prado Tanachi, 995, Jardim Nossa Senho-
ra Auxiliadora

ESCOLAS POLO QUE OFERECEM EJA

equivalente aos anos ini-
ciais do Ensino Funda-
mental (1° ao 5° ano), se-
rá nesta quinta-feira (15), 
das 19h às 22h, também 
na Emef Marleciene. O 
tema, “Alfabetização”, se-
rá desenvolvido pela pro-
fessora formadora Cris-
tiane Santos, do CFPE 
Paulo Freire.

Desde 2017, a EJA pas-
sou a ter foco ampliado: 

tanto permite acesso gra-
tuito à educação básica, 
quanto oferece cursos 
profissionalizantes e ca-
pacitação para empreen-
der ou atuar no merca-
do de trabalho, por meio 
do projeto “Polos de Tec-
nologia e Educação Pro-
fissional”, realizado pela 
Prefeitura. Atualmente, 
há mais 430 alunos ins-
critos na modalidade.



PROCESSO SELETIVO

Censo 2022: IBGE abre 32 novas 
vagas para recenseadores na 
região para cobrir desistências 

Vereadores pedem instalação 
de abrigos nos pontos de 
ônibus às margens da SP-101

EM MONTE MOR

Monte Mor abre vacinação 
para todas as crianças de 3 
e 4 anos nesta quinta-feira

COVID-19
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40
HORAS SEMANAIS
O contrato para os 
agentes censitários 
deverá durar cinco 
meses, com jornada 
de 8 horas diárias

Do total anunciado, são 20 para Hortolândia e 12 para Paulínia; inscrições são gratuitas 
e devem ser feitas até sexta-feira (16), e os salários variam de R$ 1.700,00 a R$ 2.100,00

O IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Esta-
tística) abriu nesta quar-
ta-feira (14) inscrições pa-
ra um novo processo sele-
tivo para o Censo 2022 em 
várias cidades. Na região, 
estão sendo oferecidas 32 
vagas, sendo 20 em Hor-
tolândia e 12 em Paulínia. 
Segundo o IBGE, muitas 
das oportunidades são re-
sultado de desistências de 
profissionais já recruta-
dos. As inscrições vão até 
sexta-feira (16) e devem 
ser feitas nos postos de 
inscrição de cada cidade.

Em Hortolândia, das 
20 vagas abertas, 12 são 
de ampla concorrência, 
6 para PPP (pessoas pre-
tas ou pardas) e duas pa-
ra PCD (pessoa com de-
ficiência). Em Paulínia, 
são sete vagas de am-
pla concorrência, qua-

tro PPP e uma PCD. 
O recenseador tem co-

mo principal função en-
trevistar os moradores 
durante a coleta. A pre-
visão é que o contrato de 
trabalho para recensea-
dor dure três meses e a re-
muneração é variável, de-
pendendo da produtivida-
de do trabalhador, con-
siderando o tempo dedi-
cado ao trabalho e o grau 
de dificuldade na aborda-
gem aos domicílios.

A jornada de trabalho 
recomendável para a fun-
ção de recenseador é de, 
no mínimo, 25 horas se-
manais, além da partici-
pação integral e obrigató-
ria no Treinamento. Será 
obrigatório o compareci-
mento do recenseador ao 
Posto de Coleta nos dias e 
nos horários estipulados 
pelo ACM (agente censi-
tário municipal) ou pe-
lo ACS (agente censitário 
supervisor).

DIVULGAÇÃO
Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

O edital menciona va-
gas também para ACM 
(agente censitário muni-
cipal) e ACS (agente cen-
sitário supervisor), mas 
não especifica quantas 
do total.

O contrato para os 
agentes censitários de-
verá durar cinco meses, 
com vencimentos de R$ 
1.700 para supervisor e 
R$ 2.100 para munici-
pal. A jornada de traba-
lho obrigatória, para as 
funções de ACM e ACS, 
é de 40 horas semanais, 
sendo 8 horas diárias.

O pré-requisito de es-
colaridade para a função 
de recenseador é o Ensi-
no Fundamental comple-
to. Para ACM e ACS, Ensi-
no Médio completo.

A inscrição é gratuita. 
O posto de inscrição em 
Hortolândia fica na Rua 
Euclides Pires de Assis, 
183 - Remanso Campinei-
ro. Em Paulínia, na Ave-
nida Prefeito Jose Lozano 
Araújo, 1551. Outras in-
formações podem ser en-
contradas no site do IBGE 
(www.ibge.gov.br)

Salário do recenseador 
varia de acordo com 
o tempo dedicado 
ao trabalho e o grau 
de dificuldade na 
abordagem aos 
domicílios

Na sessão ordinária des-
ta segunda-feira (12), a Câ-
mara aprovou por unani-
midade a Moção 13/2022, 
de autoria dos vereadores 
Alexandre Pinheiro (PTB), 
presidente da Casa, e Pro-
fessor Fio (PTB). O docu-
mento faz um apelo à con-
cessionária Rodovias do 
Tietê, cobrando a implan-
tação de abrigos nos pon-
tos de ônibus localizados 
às margens da Rodovia SP-
101, em toda a área perten-
cente ao município. 

Na propositura, os ve-
readores reforçam que a 
falta de abrigo nos pon-

tos de ônibus “afeta dire-
tamente os usuários do 
transporte público, que 
ficam totalmente expos-
tos às condições climá-
ticas”. E pedem a insta-
lação urgente de abrigos 

provisórios, “uma vez que 
os abrigos fixos e perma-
nentes só serão imple-
mentados após a conclu-
são das obras das margi-
nais” - obra que ainda não 
tem projeto aprovado.

SOFRIMENTO
“Enquanto isso [a cons-

trução de marginais e im-
plantação dos abrigos fi-
xos] não acontece, a nos-
sa população não pode so-
frer embaixo de chuva e 
de sol”, relatou Alexandre 
Pinheiro, em pronuncia-
mento no Plenário, ins-
tantes antes da votação. 

Cópias da Moção se-
rão enviadas à Secreta-
ria Estadual de Trans-
portes Metropolitanos, à 
Empresa Metropolitana 
de Transportes Urbanos 
(EMTU), ao Departamen-
to de Estradas de Roda-
gem (DER) e, ainda, à Se-
cretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana.

Alexandre Pinheiro e Professor Fio, autores da moção
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A Prefeitura de Monte 
Mor abre nesta quinta-fei-
ra (15) a vacinação contra 
a Covid-19 para todas as 
crianças de 3 e 4 anos. A 
vacinação acontece em to-
das as unidades de saúde 
do município, das 8h30 às 
11h e das 13h às 15h.

A Secretaria de Saúde 
de Monte Mor orienta a 
todos os pais a não es-
quecerem a carteira de 
vacinação dos filhos.

No último Boletim Epi-
demiológico divulgado 
pela prefeitura, na últi-
ma sexta-feira (9), Mon-
te Mor tinha 271 casos 
notificados de Covid-19, 
sendo três confirmados 
e 268 descartados.

A cidade registrou, 
este ano, 2.705 casos 
da doença, com 20 óbi-
tos. Foram aplicadas no 
município 336 doses da 
vacina, sendo 263 em 
adultos, 29 em adoles-
centes de 12 a 17 anos e 

44 em crianças de 5 a 11 
anos. Desde 2021, foram 
156.024 vacinas aplica-
das. Desde o início da 
pandemia, foram regis-
trados 13.975 casos de 
Covid-19 em Monte Mor, 
com 237 mortes.

156.024 doses da vacina foram 
aplicadas em Monte Mor desde 2021
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“A nossa 
população 

não pode sofrer 
embaixo de 

chuva e de sol”



LICENÇA PARA DIRIGIR

Região tem 2.503 motoristas com CNH 
vencida e renovação termina em 15 dias 

Prefeitura de Paulínia 
abre inscrições para 
Vestibulinho do Cemep 
e Etep nesta quinta-feira

ENSINO TÉCNICO

A PF (Polícia Federal) 
de Campinas deflagrou, 
na manhã desta terça-fei-
ra (13), a “Operação Mo-
ney Leak”, que investiga 
desvios de recursos me-
diante fraude de contas 
do Auxílio Emergencial. 
Os saques foram realiza-
dos em todo Brasil, tota-

lizando cerca de R$ 500 
mil, sendo deste total R$ 
333,9 mil na RMC (Região 
Metropolitana de Cam-
pinas). De acordo com 
a investigação, a orga-
nização criminosa in-
vadiu, entre maio e ju-
nho de 2020, pelo menos 
465 contas da Caixa Eco-
nômica Federal, perío-
do em que subtraiu va-
lores do Auxílio Emer-

gencial, por meio de 519 
transações fraudulentas, 
distribuídas em 508 sa-
ques. Além dos saques, 
também foram detecta-
das outras operações, 
tais como um pagamen-
to de boleto bancário, 
oito transações por co-
mércio eletrônico e duas 
transferências para con-
tas da Caixa

Foram cumpridos dois 

mandados de busca e 
apreensão, expedidos 
pela 9ª Vara Federal de 
Campinas, sendo um em 
Ribeirão Pires (SP) e outro 
em Florianópolis (SC). Os 
envolvidos poderão res-
ponder pelos crimes de 
furto mediante fraude e 
formação de organiza-
ção criminosa, cujas pe-
nas somadas podem che-
gar a 16 anos de prisão.

PF de Campinas deflagra operação 
para apurar crimes de fraude contra 
o Auxílio Emergencial na região

‘MONEY LEAK’

A Prefeitura de Paulí-
nia abre nesta quinta-fei-
ra (15), as inscrições para 
o Vestibulinho 2023 do 
Cemep e da Etep. Os in-
teressados terão até o dia 
17 de outubro para se ins-
creverem através do site 
www.paulinia.sp.gov.br.

As vagas para o Cemep 
são para o curso Técnico 
de Informática, concomi-
tante com o Ensino Mé-
dio, em período Integral, 
com duração de três anos. 
Serão oferecidas 83 vagas, 
sendo três para pessoas 

com deficiência.
Já para a Etep, os cursos 

são de Técnico em Quími-
ca, concomitante com o 
Ensino Médio, em perío-
do integral, e Técnico em 
Química, subsequente ao 
Ensino Médio, em perío-
do noturno. Ao todo, se-
rão 63 vagas disponibili-
zadas, sendo três para pes-
soa com deficiência. Os 
cursos da Etep também 
tem duração de três anos.

Os candidatos deverão 
estar cursando, obriga-
toriamente, o 9º ano do 
Ensino Fundamental em 
2022. Dessa forma, não 
serão aceitas inscrições 

Cemep oferece 83 vagas para o curso Técnico de Informática
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abai-
xo pode apresentar oscilações na ter-
ça-feira, dia 20, por conta de obras de 
melhoria no sistema de distribuição de 
água. A previsão é que o abastecimen-
to seja totalmente regularizado no fi-
nal da noite da própria terça-feira, dia 
20. Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l  Cidade Nova
l  Conjunto Habitacional 

   Ângelo Tomazin 
l  Jardim Amélia 
l  Jardim dos Ipês I 
l  Jardim dos Ipês II 
l  Jardim Maria Antônia 
l  Jardim Viel 
l  Parque Florely 
l  Parque das Indústrias

BAIRROS AFETADOS

Condutores cuja habilitação venceu em setembro e outubro de 2021 têm até 30 de setembro para regularizar 
a situação, sob pena de multa, apreensão do documento e retenção do veículo; Poupatempo fará mutirão

Cerca de 2.503 moto-
ristas da região que es-
tão com a CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação) 
vencida entre setembro e 
outubro de 2021 têm até 
o dia 30 de setembro pa-
ra providenciar a renova-
ção. Quem não renovar a 
CNH no prazo fica sujei-
to a multa de R$ 293,47, 
além de ter a habilitação 
apreendida e o carro re-
tido. Dirigir com CNH 
vencida é considerado in-
fração gravíssima e ren-
de sete pontos na habili-
tação. O calendário para 
a regularização dos do-
cumentos foi estabeleci-
do pelo Contran (Conse-
lho Nacional do Trânsito) 
após a suspensão dos ser-
viços durante os períodos 
mais críticos da pande-
mia. A divisão se dá pe-
las datas de vencimento e 
o cronograma se encerra 
em agosto de 2023.

Sumaré concentra o 
maior número de con-
dutores que precisam re-
gularizar o documento 
em até 15 dias: 946, se-
gundo o Detran-SP (De-
partamento Estadual de 
Trânsito de São Paulo). 

Em segundo vem Horto-
lândia, com 703 habilita-
ções vencidas; Paulínia, 
com 398, Nova Odessa, 
com 274, e Monte Mor, 
com 182.

MUTIRÃO
Para ajudar os condu-

tores que precisam reno-
var a CNH, o Poupatem-
po irá promover nos pró-
ximos dois sábados, dias 
17 e 24, mutirões nas uni-
dades do programa. São 
9,6 mil vagas de aten-
dimento para o primei-
ro dia de ação em todo 
o Estado, disponíveis a 
partir desta quarta-feira 
(14). O agendamento de-
ve ser feito previamente 
pelos canais eletrônicos 
de forma gratuita – por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br, aplicativo Pou-
patempo Digital e totens 
de autoatendimento.

Entre os 176 postos do 
Poupatempo em funcio-
namento no Estado, qua-
tro estão localizados na re-
gião: Hortolândia, Suma-
ré, Paulínia e Monte Mor. 

Os documentos que fo-
rem solicitados a partir 
de agora já serão emitidos 
no novo modelo da CNH 
pelo Detran-SP. Atenden-
do à Resolução nº 886 do 

Entre os 176 postos do Poupatempo em funcionamento no Estado, 
quatro estão localizados na região: Hortolândia, Sumaré, Paulínia e Monte Mor
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Contran), a mudança al-
tera características da 
identidade visual da car-
teira de motorista, agora 
em tons de verde e ama-
relo, e possibilita a inclu-
são de informações como 
o nome social, para quem 
já possui essa opção no 
RG, filiação afetiva e o 
uso do código MRZ, que 
permite ao condutor em-
barcar em terminais de 
autoatendimento nos ae-
roportos brasileiros.

Os motoristas que ti-
verem CNH nas catego-
rias C, D ou E precisam 
realizar o exame toxico-

lógico em laboratório cre-
denciado pela Senatran 
(Secretaria Nacional de 
Trânsito) com antecedên-
cia, pois o laudo poderá 
ser solicitado durante o 
exame médico. O exame 
é válido por dois anos e 
meio para menores de 70 
anos e tem a mesma vali-
dade da CNH para maio-
res de 70 anos. Outra op-
ção é o condutor solicitar 
o rebaixamento de cate-
goria, o que também po-
de ser feito pelos canais 
digitais, inclusive duran-
te o processo de renova-
ção simplificada.

Mês/Ano Vencimento Prazo Máximo 

Setembro/2021 Outubro/2021 Setembro/2022 
Novembro/2021 Dezembro/2021 Outubro/2022 
Janeiro/2022 Fevereiro/2022 Novembro/2022 
Março/2022 Abril/2022 Dezembro/2022 
Maio/2022 Janeiro/2023 Janeiro/2023 
Junho/2022 Fevereiro/2023 Fevereiro/2023 
Julho/2022 Março/2023 Março/2023 
Agosto/2022 Abril/2023 Abril/2023 
Setembro/2022 Maio/2023 Maio/2023 
Outubro/2022 Junho/2023 Junho/2023 
Novembro/2022 Julho/2023 Julho/2023 
Dezembro/2022 Agosto/2023 Agosto/2023

CALENDÁRIO COM OS NOVOS PRAZOS DE CNH

Os materiais apreendi-
dos serão encaminhados 
para a Delegacia de Po-
lícia Federal em Campi-
nas, com o objetivo de se-
rem examinados e iden-
tificar todas as demais 
fraudes praticadas bem 
como outros possíveis en-

volvidos nos crimes.
O nome da operação 

“Money Leak” significa 
vazamento de dinheiro, 
em inglês, e é uma refe-
rência às saídas ilícitas 
de recursos do Auxílio 
Emergencial por meio de 
crimes cibernéticos.

de candidatos que já con-
cluíram o Ensino Funda-
mental em anos anterio-
res a 2022.

Não serão aplicadas 
provas presenciais. O cri-
tério adotado será a aná-
lise do Histórico Escolar. 
De acordo com a Secre-

taria de Educação, nas 
três primeiras chamadas, 
80% das vagas são reser-
vadas para candidatos re-
sidentes em Paulínia. 

O edital completo pode 
ser conferido no Diário 
Oficial, disponível no si-
te paulinia.sp.gov.br.



Ganhador de prêmio da Mega-Sena é 
sequestrado e morto em Hortolândia, 
após desvio de R$ 20,6 mil de sua conta

Um incêndio atingiu 
uma construção no Re-
sidencial Bordon, em Su-
maré, na manhã desta 
terça-feira (13). O Corpo 
de Bombeiros controlou 
as chamas. Não houve 
feridos.

Segundo a corporação, 

moradores do bairro avi-
saram sobre o incêndio e 
agentes seguiram para o 
local, situado na Avenida 
Fuad Assef Maluf.

O fogo se concentrou 
no banheiro da constru-
ção, atingindo lixo e ma-
deiras que estavam no 
cômodo. Os bombeiros 
controlaram as chamas 
e retornaram à sede.

Um adolescente de 16 
anos e um rapaz de 19 anos 
foram detidos nesta quar-
ta-feira (14) com uma mo-
tocicleta furtada por po-
liciais militares na Vila 
Conquista, em Hortolân-
dia. Uma viatura em patru-
lhamento avistou e acom-
panhou dois suspeitos tra-
fegando e visualizaram a 
casa onde eles entraram. 

Os PMs fizeram con-
tato com a proprietária, 
que autorizou a entrada 
dos policiais. Logo que en-
traram no imóvel, depa-
raram-se com a moto na 
sala e abordaram os dois 
ocupantes. Ao consultar 
a placa e chassi, constata-
ram que se tratava de pro-
duto de furto no mês de ju-
lho. Os abordados, junta-
mente com a moto, foram 
levados até o Plantão Po-
licial, onde os presos fica-
ram à disposição da Justi-
ça. O veículo foi recolhido.

Banheiro de construção pega fogo 
no Residencial Bordon, em Sumaré

PM prende dois homens 
com moto furtada e placa 
adulterada em Hortolândia 

Fogo ficou concentrado no banheiro da construção

Moto foi recolhida ao pátio após o registro da ocorrência no Plantão Policial de Hortolândia Entorpecentes e dinheiro foram apreendidos
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Jonas Lucas Alves Dias, 55, morador do Jardim Rosolém, 
foi encontrado inconsciente às margens da Rodovia SP-101; ele 
desapareceu ao sair para uma caminhada, na manhã desta terça-feira

Jonas Lucas Alves 
Dias, 55, ganhador de R$ 
47 milhões da Mega-Se-
na em 2020, foi encon-
trado inconsciente na 
manhã desta quarta-fei-
ra (14), na alça de acesso 
da Rodovia SP-101 para a 
Rodovia dos Bandeiran-
tes, no Jardim São Pe-
dro, em Hortolândia. 

De acordo com as in-
vestigações prelimina-
res, ele teria sido se-
questrado e torturado 
antes de ser abandona-
do. Ele chegou a ser so-
corrido ao Hospital Má-
rio Covas, mas não resis-
tiu aos ferimentos.

A vítima tinha saído 
na manhã de terça-feira 
(13) para fazer uma ca-
minhada na região do 
Jardim Rosolém, onde 

morava, e não foi mais 
vista. A família tentou 
contato com Jonas e não 
teve retorno. A advoga-
da da família informou 
à polícia que Jonas saiu 
com apenas carteira e 
documentos. Os fami-
liares conseguiram re-
gistrar o boletim de de-
saparecimento na dele-
gacia eletrônica.

De acordo com a Polí-
cia Civil, Jonas tinha si-
do sequestrado por volta 
das 14h da tarde de ter-
ça (13). Ele teria ligado 
para a gerente do ban-
co pedindo uma trans-
ferência de R$ 3 milhões 
e ela teria dito que esta-
va de férias e não pode-
ria fazer essa movimen-
tação. Os bandidos, en-
tão, fizeram dois saques 
de R$ 1 mil e um Pix de 
R$ 18,6 mil, totalizando 
R$ 20,6 mil.

A vítima foi abando-
nada às margens da ro-
dovia e encontrada por 
populares, com hema-
tomas no corpo. Ele foi 
socorrido pelo resgate 
da concessionária Au-
toBAn e encaminhado 
ao Hospital Mário Co-

vas, não resistiu aos fe-
rimentos e morreu na 
unidade de saúde. A 
causa da morte foi ates-
tada como traumatismo 
cranioencefálico.

Policiais civis foram 
ao local onde Jonas foi 
encontrado e não encon-
traram nenhum vestígio 
ou sinal de interesse da 

investigação. O que po-
deria ser encontrado foi 
comprometido, devido a 
chuva que durou a ma-
drugada e manhã desta 
quarta-feira.

O diretor do Dein-
ter-9 (Departamento 
de Polícia Judiciária de 
São Paulo Interior), Klé-
ber Altale, disse que as 
equipes estão empenha-
das em esclarecer o ho-
micídio e prender os res-
ponsáveis. Ele determi-
nou a participação da 
equipe do Deic (Depar-
tamento Estadual de In-
vestigações Criminais) 
de Piracicaba.

A delegada do Deic, 
Martha Rocha de Cas-
tro, informou que as di-
ligências já começaram 
a ser realizadas e que a 
equipe deve dar apoio 
necessário à Delegacia 
de Hortolândia.

Jonas Lucas Alves Dias, 55, morava no Jardim Rosolém 
e ganhou prêmio milionário da Mega-Sena em 2020
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Homens são executados a tiros em Americana
Três corpos foram encontrados com mãos e pés amarrados 
e com marcas de tiro às margens da Rodovia Ivo Macris, em 
Americana, na manhã desta quarta-feira (14). A Polícia Ci-
vil investiga suspeita de execução. Tiago Guedes da Silva, 
26, Edvaldo da Cruz, 31, e Mateus Ricardo Caetano Florên-
cio, 19, moradores de Santa Bárbara d’Oeste, foram agredi-
dos antes de serem mortos por disparos na cabeça.

POLICIA

Um homem de 29 
anos e uma adolescen-
te de 16 anos foram de-
tidos por tráfico de dro-
gas pela GCM (Guarda 
Civil Municipal), nesta 
terça-feira (13), na Rua 
Jesuína de Oliveira Mo-
raes, no Jardim Santa 
Clara do Lago, em Hor-
tolândia.

Uma equipe da GCM 
patrulhava a região 

quando desconfiaram 
do casal e realizaram a 
abordagem.

Com eles foram locali-
zados 23 porções de ma-
conha, 11 pinos de cocaí-
na, além de R$ 71 em di-
nheiro. Questionados, 
ambos confessaram que 
estavam comercializan-
do entorpecentes.

Eles foram conduzi-
dos ao Plantão Policial, 
onde o homem ficou 
preso e a adolescente, 
apreendida.

GM de Hortolândia 
detém adolescente de 
16 anos e homem de 29 
por tráfico  de drogas

NO JD. SANTA CLARA
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A causa 
da morte foi 

atestada como 
traumatismo 

cranioencefálico
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Emílio Piovesani foi 
um ilustre profes-
sor e educador na 

rede pública estadual pau-
lista. Em suas andanças 
profissionais foi Diretor 
do Grupo Escolar “Prof. 
André Rodrigues de Alk-
min”, de nossa cidade, nos 
anos de 1951 a 1956.

Emílio era filho de Fio-
ravante Piovesani e Ade-
lina Sachetti Piovesani. 
Nasceu em Santa Rosa do 
Viterbo (SP), em 02 de no-
vembro de 1913 e faleceu 
em Campinas em 15 de 
março de 2009.

Fez o curso primário 
no Grupo Escolar de San-
ta Rosa do Viterbo, con-
cluindo-o em dezembro 
de 1927. Em seguida, cur-
sou o curso preparatório 
e foi aprovado, iniciando 
em 1929 seus estudos na 
Escola Normal Livre de 
São Simão (SP), cursando 
o 1º, 2º e 3º anos nesta es-
cola, mas em 1932 trans-
feriu-se para a Escola D. 
Tomaz de Carvalho, em 
Casa Branca, onde con-
cluiu o curso.

Uma vez formado pro-
fessor primário iniciou 
sua carreira no magisté-
rio como professor subs-
tituto efetivo no Grupo 
Escolar de Campos Novos 
Paulista (de abril de 1933 
a janeiro de 1938). Sendo 
aprovado em concurso 
público de professor pri-
mário, lecionou de março 
de 1938 a janeiro de 1940, 
como professor efetivo na 
Escola Masculina de Ran-
charia (SP), transferindo-
-se depois para o Grupo 

Escolar Dr. Júlio Lucan-
te, (de janeiro de 1940 a 
janeiro de 1946).

Sentindo que o magis-
tério era sua vocação, foi 
aprovado no concurso pú-
blico para Diretor de Es-
cola, iniciando em feverei-
ro de 1946 até janeiro de 
1947, exercendo o cargo de 
Diretor do Grupo Escolar 
do Bairro de Santa Améri-
ca, em Getulina (SP).Mas, 
em fevereiro de 1947 re-
moveu-se para o Grupo 
Escolar “ Augusto Seve-
ro “ de Echaporã (SP), até 
dezembro de 1950.

Em janeiro de 1951 re-
moveu-se para o cargo 
de Diretor do Grupo 
Escolar “Professor An-
dré Rodrigues de Alk-
min, em Sumaré (SP), 
permanecendo até ja-
neiro de 1956. 

Em 1952 e 1953, afas-
tou-se temporariamen-
te da Direção do Grupo 
Escolar, devido a obten-
ção de uma bolsa de estu-
do para cursar e concluir 
o Curso de Administra-
ção Escolar no Instituto 
de Educação “Carlos Go-

mes“, de Campinas. Ter-
minado o curso, voltou 
novamente à Direção do 
Grupo Escolar de nossa 
cidade, porém em feve-
reiro de 1957 removeu-se 
para o Grupo Escolar “ 
Antonio Alves Aranha”, 
de Valinhos (SP), perma-
necendo na Direção até 
outubro de 1958, quando 
foi aprovado em concur-
so público para Inspetor 
Escolar, sendo nomea-
do para a cidade de As-
sis (SP). Em 1958 o cargo 
de Inspetor Escolar pas-
sou a ser denominado Su-
pervisor de Ensino.

De novembro de 1958 
a janeiro de 1959 foi no-
meado Delegado de En-
sino Substituto de Assis, 
retornando depois para 
o cargo de Supervisor de 
Ensino, removendo-se 
depois para Catanduva 
(SP), permanecendo até 
novembro de 1962, e após, 
removeu-se para a Dele-
gacia de Ensino de Am-
paro, onde permaneceu 
até novembro de 1965.

Aposentou-se em 19 de 
novembro de 1965.

Emílio Piovesani

Alunos do Grupo Escolar com Emílio Piovesani

(EX-DIRETOR DO GRUPO ESCOLAR 
“PROFESSOR ANDRÉ RODRIGUES DE ALKMIN”)

Emílio Piovesani

Folclore Sumareense

Música ao vivo
Bar do Adolfo Rios Martins, ao lado do Insti-

tuto Pio XII, década de 1960. O estabelecimento é 
um dos mais frequentados da cidade, pela loca-
lização, pela estrutura e pela simpatia do dono. 

Era um bar que, além dos aperitivos comuns a 
todos os outros bares, tinha quase sempre mú-
sica ao vivo. Uma música espontânea, de artis-
tas amadores que levavam seus instrumentos e 
lá curtiam momentos artísticos e alegres com 
os amigos. Violão, sanfona, pandeiro, bumbo e 
outros instrumentos populares invariavelmen-
te eram ouvidos nos finais de semana, sempre 
com muita animação e respeito. 

Numa determinada noite quem se apresen-
tava como estrela maior da noite, era o Elpídio 
Bazan, com seu inseparável violão. Ele toca-
va e cantava canções da velha guarda, princi-
palmente do Nelson Gonçalves. Muita gente se 
lembra e pedia bis quando cantava a “Norma-
lista”. Essa noitada, em especial, tinha um pú-
blico fiel que dava palpites para os artistas can-
tarem esta ou aquela música.

E o tempo ia correndo... 
Passava da uma da madrugada quando o El-

pídio acabou de apresentar mais uma música, 
muito aplaudida pelos presentes. Na sequência, 
alguém precisava pedir a próxima música. En-
tão o Elpídio teve a nobre e educada ideia de en-
caminhar a sugestão para o Adolfo Rios Mar-
tins, o dono do Bar.

- O próximo pedido é do Adolfo! Disse ele, em 
voz alta.

- Posso pedir? Respondeu o Adolfo...
- Pode sim, completou o Elpídio...
- Então eu vou pedir: Vão Para Casa. Porque 

estou morrendo de sono e preciso abrir o bar 
amanhã cedinho...

Acabava ali mais uma noite de seresta. De-
pois de um pedido sincero da próxima música...

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Capa do Livro do Professor Emílio Piovasani
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AUTOR DO TEXTO

Júlio José Campigli 

Cronista e Diretor 
da Pró-Memória

A Associação Pró-Me-
mória de Sumaré deixa 
registrada a presença de 
tão ilustre professor e 
educador em nossa cida-
de e os benefícios que dei-
xou para a nossa socieda-

de, notadamente na for-
mação educacional e so-
cial de nossa juventude. 
Lembramos que a entida-
de possui em seu acervo 
o livro autobiográfico do 
Professor Emílio.

Em junho de 1935, Emí-
lio casou-se com Olga e 
dessa união nasceram 
os filhos: Alda Piovesani, 
Adalberto Piovesani, Hé-
lio Piovesani e Vera Lú-
cia Piovesani, e a família 
aumentou para 10 netos.

MEMÓRIA DE SUMARÉ
Em seu livro autobio-

gráfico, intitulado “Pro-
fessor Emílio”, publicado 
em 2002, deixou relatado 
sua passagem como Di-
retor de Escola do Grupo 
Escolar Prof. André Ro-
drigues de Alkmin:

“No início da primeira 
semana de fevereiro de 
1951 convoquei os profes-
sores para uma reunião 
no primeiro sábado. Nes-
sa reunião, expus o meu 
método de trabalho: reu-
niões pedagógicas men-
sais, provas mensais dos 
alunos por mim organi-
zadas e com questões 
extraídas dos semaná-
rios e escolhi uma pro-
fessora para me substi-
tuir nas minhas even-
tuais ausências – a Pro-
fa. Maria do Carmo Pom-
peu. Os recreios seriam 
sempre por mim assis-
tidos. Formação de filas 
de classes e canto na ho-
ra da entrada. Não Per-
mitia as correrias que 
causavam sempre aci-
dentes. O canto era valo-
rizado e de muito agra-
do dos alunos”.

Durante a permanên-
cia do Prof. Emílio, em 
Sumaré, relatou que fi-
cou conhecendo muitos 
pais de alunos, principal-
mente os que pertenciam 
à Diretoria da APM (As-
sociação de Pais e Mes-
tres), muito atuante e que 
proporcionava inúmeros 
benefícios em favor dos 
alunos. Duas personali-
dades foram marcantes 
em seu período: Sr. José 
Maria Matosinho, repre-
sentante do Distrito co-
mo Vereador na Câmara 
Municipal de Campinas 
e o Padre José Giordano, 
pároco local e elemento 
de destaque na política.



ÁLVARO URT

JOSÉ DOMINGOS ESCALHÃO

DICÁWALTER ROBERTO MATTEUZZI

AVENIDA 7 DE SETEMBRO

VETERANOS DO RECREATIVO

Álvaro Urt é a terceira pessoa da esquerda para direita, nesta 
foto dos anos 1970. Participa de um coquetel, juntamente com 

João Lázaro Américo da Silva, Arcílio Rodrigues e o ex-Prefeito 
Paulo Célio Moranza. Álvaro montou um restaurante na esquina 

da Avenida 7 de Setembro com a rua Antonio do Valle Mello, 
denominado “Urtgão”, que era o mais popular da cidade.

José Domingos Escalhão era descendente de imigrantes 
portugueses. Nos tempos de Rebouças foi um dos grandes 

jogadores de Rebouças, defendendo o time do Alliança. Seu apelido 
era “Zé Toco”. Aparece nesta foto, provavelmente da década de 

1930, com seu pequeno caminhão. 

Dicá, o maior jogador de futebol de todos os tempos da Associação 
Atlética Ponte Preta de Campinas, veio para Sumaré na solenidade 

que lançou a Ponte Preta Sumaré, time que defenderia o clube 
campineiro e sumareense nas divisões inferiores da Federação 

Paulista de Futebol. O evento aconteceu no Restaurante Danucci, 
na Avenida 7 de Setembro, no início da década de 2000. Na foto, 

Dicá aparece ao lado de Alaerte Menuzzo, um dos proprietários do 
Restaurante – e torcedor do time de Campinas. 

Walter Roberto 
Matteuzzi 
era um dos 
proprietários 
da Maelô Modas, 
loja instalada 
na Avenida 7 
de Setembro. 
Walter foi um 
dos presidentes 
da ACIAS – 
Associação 
Comercial, 
Industrial e 
Agropecuária de 
Sumaré. Antes 
de mudar-se 
para Sumaré, 
foi jogador 
profissional no 
Clube Atlético 
Juventus, da 
capital, onde 
era conhecido 
pelo apelido de 
“Nenê”.

Fotografia de 1967 da Avenida 7 de Setembro, recebendo 
melhoramentos em toda sua extensão. O trecho focalizado fica 
entre as ruas Bandeirantes e Antônio Jorge Chebabi. O casarão 

da direita era a residência do sr. Luiz José Duarte. 
Hoje é o prédio da Mut Calçados. 

Time de futebol soçaite dos Veteranos do Clube Recreativo Sumaré, 
em foto tirada no Conjunto Poliesportivo da Avenida Rebouças. O 

registro é provavelmente da década de 1980. Vemos na foto, de pé, da 
esquerda para a direita: Walter da Silva, Odécio da Silva, Antonio 
Ghirardello Filho e (...). Agachados, na mesma ordem: Ronald de 

Souza, Renato Carvalho Bruno, Pedro Gigo e José de Castro Filho.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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